
 

 

Commissione di Indirizzo e Autovalutazione 

Verbale Riunione 2 febbraio 2022 

 

 

Il giorno 2 gennaio 2022, alle ore 17.00, si è riunita telematicamente sulla piattaforma Google Meet la 

Commissione di Indirizzo e Autovalutazione, convocata dalla Presidente, Prof.ssa Rita Svandrlik, con il 

seguente O.d.G.: 

 

1. Comunicazioni 

2. Programmazione triennale: ripartizione PuOr per attivazione Bandi 

3. Determinazione Bandi 

4. Varie ed eventuali 

 

Assume le funzioni di segretario la Prof.ssa Inmaculada Solís García. Constatata la presenza di tutti i membri 

della Commissione, la Presidente, Prof.ssa Rita Svandrlik, dichiara aperta la seduta. È presente la Direttrice, 

Prof.ssa Vanna Boffo, invitata a partecipare. 

 

Composizione della Commissione di Indirizzo e Autovalutazione 

 

Professori ordinari Presente Assente Assente giustificato 

Giuliana Pinto X   
Rita Svandrlik  X   
Professori associati X   
Inmaculada Solís García X   
Stefano Oliviero  X   
Davide Capperucci X   
Federico Fastelli X   

 

La Presidente illustra i punti principali dell’O.d.G. 

 

1. Comunicazioni 

 

La Presidente informa della pubblicazione del nuovo bando PRIN 2022 e comunica che il verbale del 7 

gennaio 2022 è stato approvato all’unanimità per via telematica. 

 

2. Programmazione triennale: ripartizione PuOr per attivazione Bandi 

 

La Direttrice illustra l’assegnazione 2022 dei Punti Organico nella seduta del Senato Accademico del 22 

dicembre 2021, da cui si evince che il Dipartimento ha un residuo di 1,283 PUOR al 15 dicembre 2021 e ha 

acquisito 1,110 PUOR da modello con una disponibilità complessiva di 2,232. Comunica inoltre che di 

questa cifra si devono congelare 1 PUOR per le operazioni art. 24 comma 5 degli RTD B in scadenza nel 

2022. L’area Scifopsi avrebbe dunque a disposizione 1,615 PUOR e l’area Lilsi 1,017. 

La Direttrice propone, seguendo le raccomandazioni della CIA sul rispetto della suddivisione dei PUOR 

nelle due aree, l’attivazione, per quanto riguarda l’area Scifopsi, di due posizioni di rtd a), di una posizione 

di rtd b), di una posizione di PO e di un passaggio da rtd b) a PA; e per l’area Lilsi, di due posizioni di rtd 

a) e di un passaggio da rtd b) a PA. Inoltre, quest’area è pronta ad accogliere a marzo la posizione di rtd b) 

nel ssd L-OR/10 per un costo di 0,125 PUOR condiviso con il SAGAS, cioè, per un costo all’area Lilsi di 

0,0625. 



 

 

Per quanto riguarda l’area Scifopsi, il passaggio da a) a b) nel ssd M-PSI/04 permette la restituzione del 

posto per cui l’area può bandire una terza posizione di rtd a) nel settore M-PSI/04. 

La Direttrice informa che le posizioni dei bandi che verranno attivati a febbraio 2022 non prenderanno 

servizio fino al 1 settembre 2023, a causa di vincoli di bilancio. Al riguardo, il Prof. Fastelli precisa che la 

politica di risparmio del bilancio di Ateneo non sembra tener conto dei contratti che le discipline devono 

attivare nel lungo periodo di attesa di presa di servizio da parte dei vincitori dei concorsi in reclutamento, 

sebbene queste discipline possano contare su tali risorse. La Direttrice osserva che vale il medesimo 

posticipo anche per i Professori Ordinari. Si tratta di una corretta programmazione di Bilancio Aziendale.  A 

questo proposito il Prof. Fastelli sostiene che non si dovrebbe mettere sullo stesso piano il reclutamento e la 

progressione di carriera nelle prese di servizio.  

La Direttrice concorda con l’affermazione del Prof. Fastelli, tuttavia afferma che bisogna comprendere e 

capire che l’attivazione dei contratti dipende da una scorretta architettura della offerta formativa che deriva 

dalle azioni normative della L. 240/2010 e della L. 270/2004. Inoltre, ricorda che, guardando al processo di 

evoluzione di un concorso, facendo riferimento all’allineamento della partenza dei bandi, è necessario un 

anno circa per l’espletamento degli stessi. I bandi, infatti, non partono a febbraio, ma devono attendere il 

controllo della pratica in Ateneo e devono seguire l’iter amministrativo con periodi di ostensione pubblica, 

gazzetta ufficiale, nomina della commissione etc. 

La Commissione esprime parere favorevole sulla suddivisione di PuOR 

 

3. Determinazione Bandi 

 

La Presidente, in funzione dell’applicazione dei vincoli da rispettare nella programmazione 2022-2024, 

chiede il parere sull’indizione dei seguenti bandi: 

- una posizione di rtd a) nel ssd L-FIL-LET/11 - LETTERATURA ITALIANA CONTEMPORANEA 

(settore concorsuale 10/F2 - LETTERATURA ITALIANA CONTEMPORANEA) 

- una posizione di rtd a) nel ssd L-OR/13 - ARMENISTICA, CAUCASOLOGIA, 

MONGOLISTICA E TURCOLOGIA (settore concorsuale 10/N2 - CULTURE DEL MEDIO ORIENTE 

ANTICO E MODERNO E DELL’AFRICA) 

- una posizione di rtd a) nel ssd M-PED/01 - PEDAGOGIA GENERALE E SOCIALE (settore concorsuale 

11/D1 - PEDAGOGIA E STORIA DELLA PEDAGOGIA)  

- una posizione di rtd a) nel ssd M-PED/03 - DIDATTICA GENERALE E PEDAGOGIA SPECIALE 

(Settore concorsuale: 11/D2 - DIDATTICA, PEDAGOGIA SPECIALE E RICERCA EDUCATIVA) 

- una posizione di rtd a) nel ssd M-PSI/04 – PSICOLOGIA DELLO SVILUPPO E PSICOLOGIA 

DELL’EDUCAZIONE (settore concorsuale 11/E2 PSICOLOGIA DELLO SVILUPPO E 

DELL’EDUCAZIONE) 

- una posizione di rtd b) nel ssd M-PSI/06 - PSICOLOGIA DEL LAVORO E DELLE ORGANIZZAZIONI 

(Settore concorsuale 11/E3 - PSICOLOGIA SOCIALE, DEL LAVORO E DELLE ORGANIZZAZIONI).  

- una posizione di PO nel ssd M-PED/01. M-PED/01 - PEDAGOGIA GENERALE E SOCIALE (settore 

concorsuale 11/D1 - PEDAGOGIA E STORIA DELLA PEDAGOGIA) 

 

La Commissione approva unanimemente. 

La Presidente invia per posta elettronica ai membri della Commissione una proposta dei profili. La 

Commissione li esamina e li approva. 

 

4. Varie ed eventuali 

 

La Presidente si interroga sul ruolo di indirizzo che la CIA può ricoprire nella progettazione della ricerca 

dipartimentale riguardante il PNRR, PNR, PRIN ed altri progetti. 



 

 

La Direttrice sostiene che sarebbe opportuno che la CIA sollecitasse metodi di ascolto e attenzione attiva 

all’informazione che si fa circolare e si facesse promotrice di una riflessione sui processi relativi alla filiera 

della ricerca.  

La Prof.ssa Pinto apprezza la domanda della Presidente, concordando che la CIA dovrebbe fornire delle linee 

di indirizzo; pone altresì un’attenzione critica sugli attuali finanziamenti della ricerca. In primis, segnala la 

scorrettezza procedurale di base legata alla disponibilità di finanziamenti, come, per esempio, quelli del 

PNRR, che prevedono la presentazione di progetti preesistenti ai criteri di assegnazione dei finanziamenti. In 

questo frangente, la Prof.ssa Pinto segnala il difficile compito della governance dell’Ateneo nella gestione di 

simili progetti e riconosce il ruolo decisivo del Prorettore alla Ricerca e della Direttrice nell’afferrare le 

potenziali opportunità per la ricerca del nostro Dipartimento. 

La Prof.ssa Pinto riflette altresì sui progetti presentati nell’ambito del PNRR. Dall’analisi dei proponenti e 

dei partecipanti, considera la scarsa attenzione all’interdisciplinarietà caratterizzante il nostro Dipartimento; 

per superare tali limiti propone di coinvolgere la Commissione Ricerca del Dipartimento allo scopo di poter 

avere una visione sovraindividuale e d’insieme delle potenzialità di ricerca comuni. Riconosce anche la 

necessità di disporre di risorse che interpretino e forniscano indicazioni pratiche sui bandi da parte della 

Commissione Ricerca dell’Ateneo, oppure di uno sportello da parte della Commissione Ricerca in 

collegamento diretto con i docenti in fase di progettazione. 

Il Prof. Capperucci segnala l’utilità delle assemblee dipartimentali sui progetti di ricerca come quella appena 

tenuta il 2 febbraio. 

Il Prof. Oliviero osserva che i lavori della Commissione per la terza missione e il Public Engagement 

dovrebbero mettere a sistema anche queste procedure suggerite per la Commissione Ricerca. La CIA 

dovrebbe contribuire a diffondere una cultura differente sul modo di avvicinarsi alla ricerca e alla sua 

diffusione sul territorio. 

 

La riunione termina alle ore 19.00 

 

Letto, approvato e sottoscritto. 

 

 

La Segretaria verbalizzante         La Presidente 

 

Prof.ssa Inmaculada Solís García       Prof.ssa Rita Svandrlik 


